

各設問のその他、自由回答内容まとめ

問10（園選定理由） - その他回答結果

回答数

◆回答内容	62
転入で他の園の選択肢はなかった	1
転入で他の園の選択肢はなかった、満足している	1
ここしか入れなかったから	5
空き待ちでたまたま空きが出たから	1
その園しか受け入れがなかったため	6
育休中だったので保育園を希望できなかった	1
待機していて入れたから選んでいない	1
他園が空いていなかったから	2
公立園を希望しているから	1
公立園に入れなかったから	1
希望の園に入れず、ここなら入園できると言われたから	2
第1希望の園に入れなかったから	4
希望の園が空いていなかったから	2
3つの希望が通らず通うことになった	1
当初希望していた園ではなかったが、引っ越しもして、こちらでとてもよかった	1
希望の園に入れなかったから、子どもがその園で気に入ったので転園を考えたができなかった	1
家から近いから	1
小学校区の園だから	1
前は自宅に近かったが今は遠い、でも長く通ったのでこのまま通い続けたい	1
学童の場所との兼ね合い	1
車で通いやすいため	2
送迎しやすいから	1
駐車場があるから	2
0歳児と一緒に通わせるため	1
兄弟で入園できるのがここしかなかったから	3
2人同時に入れるところだったから	2
園庭が広い	3
休日保育があるから	2
仕事を辞めなくなったら辞めれる自由があるから	1
公立は倍率が高く、入れないと思ったから	1
異年齢保育のため	1
1歳児クラスからずっと通っている	1
行事が充実しているので	1
たまたま入れたから	1
ちびっこクラブ等で保育職員の雰囲気よかったから	1
自分が通った保育園だから	1
前の保育園で事故があったから転園した	1
一時保育で慣れていたため	1
保育内容を理解、よいと思って継続した	1

問12（希望がかなえられていない理由） - その他回答結果

回答数

◆回答内容	9
第1希望が幼稚園だった	1
希望の園より遠くなり、7時半から預けても仕事の業務に間に合わない	1
目の前に園があるのに、他園しか空いていなかった	1
もう少し近くの保育園であれば助かるが場所を変えてしまうとかわいそう	1
家の近くの園に通えなかった	1
申し込み時点では公立保育園を希望していたが、入ってみるととてもよい園で不満はない	1
今年の希望としては通えている。2歳に入園したときの希望は叶えられていない	1
3歳で再び保活しなければならない	1
2歳までしか通えないので	1

問15（幼保一元化今後のあり方） - その他回答結果

回答数

◆回答内容	23
どちらでもいいが、0～2歳児を預かれる数を増やすべき。	2
0歳児の受け入れの拡大。	1
私立でも0歳児クラスを増やしたい。土曜や長期休暇の預かりなど、公立に近い保育時間になれば選択肢が広がると実感できる。	1
0歳児の預かりや土曜保育、お盆、年末年始など認定こども園にも公立保育園と同じくらいの保育時間を取ってもらえると選択肢が広がりありがたい。	1
幼児部においてももう少し外遊びの時間があってもいいように思う。	1
幼児部と保育部の連携がまだうまく機能していないように思う。	1
現状では公立保育園を縮小する傾向を強く感じている。公立保育園のベテラン保育士の安心感、手作り給食、保育の質の良さが失われることに危機感を感じる。よいところはしっかり残して一元化を進めていただきたい。	1
公も私もよいところがあるが、予算が大きく違うと感ずるため。保育料は同じだと思うので、差が出ないようにしてほしい。	1
私立のような教育的要素と公立保育園のような園で、温かい食事をつくってもらって食べられる。両方のよいところをどの園でも実施してほしい。	1
公私とも認定こども園を充実していく。	1
認定こども園でも給食、おやつを保育園と同等にしてから一元化してほしい。	1
現状維持を望む。好き好きがあるのでそのまま。	1
公立、私立の設備やサービスが園ごとに差があるのでなくして欲しい。	1
それぞれ保育のあり方が違って、どちらも子どもがのびのび楽しんでいる。	1
一元化されているようには感じなかったので、お互いにどの部分を取り入れて一元化を図っているのか、知ってからじゃないと考えられない。	1
公立、私立に関わらず一時保育も含めた保育サービス枠の増加を検討してほしい。	1

公立保育園を最低限現状維持、もしくは充実させながら私立は細かい要望に応えることができると思うので、両方とも充実させていくのがよいと思う。	1
潜在的待機児童はたくさんいると思うので、両方充実させるべき。	1
働いていなくても預けられるところがある方が融通が利く。	1
園それぞれに個性があっていいと思う。自分の子どもに合ったところを親が選ぶことができた方がよい。	1
子どもに携わってくださる保育士の人間性がよければそれだけで満足。	1
保育所でも幼稚園と同等の教育を施すことを検討してほしい。	1

問17（送迎ステーション利用） - 利用したいと思わない理由回答結果

回答数

◆回答内容	110
必要としていないから	7
送迎手段に困っていないから	1
メリットがないから	1
駅までの送迎に時間がかかるため	6
利用しづらい	2
自動車通勤のため	1
通勤が自転車だから	1
駅を利用していないから	6
石仏駅を利用しているので使えない	1
岩倉駅を利用しないから	7
電車通勤でないため	2
自分で園に連れて行った方が早い（よい）	3
岩倉駅より保育園が近いため	3
通っている園が通勤経路から近い	1
駅方面は園の正反対にあるから	1
送迎ステーションが自宅から遠い	1
送迎ステーションまでの交通手段に困る	1
費用が高いと感じるから	3
布団を運んでももらえないから	7
荷物の補充や大きいものは運んでももらえないから	5
ステーションの数が少ないので便が悪い	1
細かいルールがありすぎ、もっと柔軟に対応してほしい	1
昼寝布団の運搬ができないなど、思っているより制約が多い	2
布団や連絡などの引継ぎが解決されるのであれば利用したいと思う	1
月に数回などの利用ができれば利用してみたい	1
どちらか帰りか行きに迎えに行くことができないから	1
帰りの時間が日によってばらばら	1
バス出発到着時に合わせて送迎しなければいけないのが不便	2
曜日や時間が固定されてしまっているから	1
送迎時間を自由に決められないこと等が自分の希望に合わない	1
保育士とのコミュニケーションがなくなるため	2
先生とのコミュニケーションを大切にしたいと考えているため	2
直接園での子どもの様子を見たり、保育士と交流を取りたいので	2

家や園での様子を直接伝えたいし、教えてもらいたい	1
保育士と直接会って話をする時間がなくなる	4
直接親と園とやり取りしないとやっていけない	1
直接先生とあいさつをし話をしたい	2
保育園、送迎ステーション、家庭の情報共有ができていないので	1
親が保育園に顔を出す回数が減ってしまう	1
園での様子を知るには送迎が必要	2
保育園へ行くことも雰囲気など知るうえで必要だと思う	1
先生との直接やり取りができず、その日の子どもの様子が分からない	2
かわら版などの連絡事項が見れない	1
駅が近く駐車スペースないので車通勤者には不便のため	3
子どもの身体、精神面でも負担にさせそう	1
それより保育園の時間拡大を	1
利用している人数が少なすぎるので、保育士を増員した方がよいと思うため	1
充実した機能だと思えないし、市側の自己満足的サービスと思える	1
運営にお金をかけすぎていて、続けることに疑問を感じる	1
送迎ステーションを使うメリットがあると思えない	1
公立保育園の充実が先	1
必要がない、税金の無駄	1
他人の運転ではすべてを信用できない	1
園とステーションと親、それぞれの要望に合っているとと思えないから	1
市内の保育施設を充実させる気がなく、他の市町村の保育施設を勧めているように感じる	1
利用している園児が少ない	1
よいうわさを聞かないので	1

問18(1) (統廃合や複合化のメリット) - その他回答結果

回答数

◆回答内容	回答数
保育士不足の解消	15
保育士不足の解消	2
保育士の数が増え、子どもたちに目が届きやすくなる	1
保育士の数が増え、安全で余裕のある保育ができる	1
駐車場などの整備の充実	2
兄弟ばらばらの保育園がなくなる	2
1歳未満の受入枠が増えることに期待	1
役員の負担が軽くなる	2
小学校内敷地内にあると良い	1
待機児童の解消	1
年度途中入園不可等の問題が緩和されれば問題ない	1
(○を付けた) 選択肢が実現するなら良い	1

問18(2) (統廃合や複合化のデメリット) - その他回答結果

回答数

◆回答内容	回答数
待機児童が出ないか	54
待機児童が出ないか	1
希望の園に入れない児童が増えないか	2

保育士の数が足りるのか	3
保育士の負担がかなり増えること	1
保育士の数が減らされること	1
子どもたちを見る保育士が減る気がする、コンパクトだからこそ子どもへ目が届くのでは	1
先生が運営混乱する恐れ	1
支援児の対応をしてくれる園が減ってしまう	1
支援児への対応が不安	2
支援児への影響も心配、人が受ける刺激が強すぎるため	1
保育士が1人1人にきちんと対応できるのか心配	2
今の公立保育園の質が保っていけるのか不安に思う	1
広くなると死角が増える、先生の目が行き届かない場面も増える	1
1園あたりの先生の数に対して子どもを見られる数が多くなり不安	1
1園あたりの園児が増えることによって1人1人に目が届かなくなる	6
全体を見渡せなくなり、いじめ、事故、他者からの目など行き届かなくなる	1
先生たちや親の混乱、細かい目配りができなくなる	1
先生の目が行き届きにくく、園での出来事を教えてもらえなくなることが心配	1
小規模保育園でなくなる（規模が大きくなる）	2
送迎時に混雑する、知らない人が増える	1
園児が増えれば送ってくる人の車や自転車などのトラブルがありそう	1
同じ学区での交流ができなくなる	1
学区内に保育園がなくなるかもしれない	1
校区内に保育園ゼロは地域とのつながりが希薄になりそう	1
統合はよいが入園者数の枠が減らないか心配がある	1
アットホームな雰囲気なくなり、マニュアル通りの保育になってしまう	1
西部の環境や保育のあり方、アットホームは雰囲気がよすぎて失いたくない	1
親同士、子ども同士のトラブルが増える	1
園児同士のトラブルが増える	1
知らない者同士が増えると、父母の会でやる園行事に不具合が多くなりそう	1
人数が増え、行事の運営が大変になる	2
駐車場のスペースは	1
複合化することによって各園への補財として増やさなければならない	1
新しい環境になると子どもたちへの負担が大きくなる	1
子どもたちがのびのびと過ごせなくなる、いじめなどの問題が増えそう	1
保育需要が低下するとは思えない	1
小学校との複合化は年齢差が大きく、使う遊具等も異なるため、安全性を考えると難しいのではないか	1
柔軟な対応をしづらくなる	1
何も期待していない	1
そもそも子どもが減っていくことを前提にしているアンケートに納得できない	1
保育園に入れたい、希望の園に入れたい方がいる現状で廃止はあり得ない	1
送迎ステーションが質、量ともに充実して、拠点数も増やさないと無理なのでは	1

問20（他園に通わせる場合の不都合） - その他回答結果

回答数

◆回答内容	60
延長保育の時間	1
幼稚園だと延長保育がない	1
幼稚園に通っている子のうち18時のお迎えの子がどれくらいいるのか	1
駐車スペースも不安	3
駐車場がない	3
駐車場の確保	3
園庭が狭い	2
環境の変化への心配	6
事前に園の雰囲気を知ることができないため、子どもにとってよい環境になるか不安	1
1年通った園に子どもたちも愛着があるので環境を変えない方がよい	1
環境への適応や年間行事への参加がしづらい点が気になり	1
子どもの精神面への負担	3
給食がなくなる	1
お弁当の用意をしなければいけない	2
今までの友だちと会えなくなる	1
友だちが変わってしまう	1
制服などいろいろ購入分が増える	4
園の子どもの人数が少なく、少人数のクラスになってしまうため	1
園児が多くなりすぎてつながりが薄くなるのが不安	1
今まで培ってきた信頼関係がなくなる	1
少人数たてわり保育以外考えられない	1
異年齢保育ではない保育園もある	1
現在の園の特色（異年齢保育、少人数、多国籍）	1
園の雰囲気がよくないかもしれないから	3
夏休み中、延長保育が短い	3
職場からは近くなるが自宅から遠くなる、送迎が大変になる	1
自宅からは保育園が近くなるが、岩倉駅に行くには反対方向になるので不便になってしまう	1
送迎時間の増	1
道が狭い	1
車で送迎するにあたって駐車場がなく渋滞を引き起こし、近所の人に迷惑をかけること	1
公立保育園希望のため	1
今の園がよいので考えられない	3
不都合があるかどうかまだ不明	2
平日行事、振替休日など、親の負担が増える	2

自由意見（問24）の回答結果

回答数

◆統廃合に関する内容	45
今の園は小規模園だから希望した	1
小規模園の良さを大切に、継続して欲しい	3
公立園のメリットや特性に目を向けて欲しい	1
公立保育園の建て替えには賛成	2
統廃合の理由は理解できる	1
公立園を減らさないでほしい	3
公立園が減るのは寂しい	2
今ある保育園を現状維持できる環境が続いてほしい	1
統廃合で岩倉の保育園の良さが無くならないか	1
公立保育園の保育の質は良いと感じている	1
統合はやむを得ないと思うが、教育内容や人の教育がしっかりしていれば親は安心して預けられる	1
公立園の保育がそのまま受け継がれるのか心配	1
柔軟に保護者の意見を取り入れてほしい	1
保護者の意見を慎重に吸い上げていただきたい	1
認定こども園や送迎ステーションをつくる前に統廃合や複合化について意見を聞くべきだったと思う	1
複合化は賛成、父母の声を聴いて進んでほしい	1
統廃合で園の特性が失われることは賛同しかねる	1
統廃合しても園児数が減らなければよい	1
五条川校区に公立園がなくなる	1
早期説明を	1
少子化で統廃合はやむを得ないと思う	1
老朽化や児童数減少による統廃合は見直すべき	1
犬山線の西側、北小学区に公立の保育園	1
認定こども園では補助金が出るかもしれないが、経営を民間に任せて少子化が続くと、認定こども園の存続も可能なのか疑問が残る	1
公立園を一方向的に統廃合していこうという市の姿勢が納得いかない	1
統廃合や複合化によって園に通う子どもも増え、施設も改善されるのであればいいことだと思う	1
公立園を増やすべきだと思う	1
統廃合後の園は、学校区域にそれぞれバランスよくあると助かる	1
子どもファーストで考えてほしい	1
ダウンサイジングか統廃合か方針案を早期にまとめて利用者等とディスカッションも行い動いていくべき	1
岩倉市の公立保育園の保育方針が気に入って入園させている	1
特に不便がないので、大きく変化するのは不安がある	1
今よりも長時間保育になる可能性があり、子どもに負担がいく	1
学区外の保育園に通わせたくない	1
現状希望園に通えていない児童がいる中で、園を減らすという考え方が正しいのか疑問	1
公立保育園を小学校に併設してもらおう	1
上の子と同じ園に入園できるのか、多少の不安がある	1

公立保育園の老朽化について、計画を公開し、スケジュール化すべきことではないか	1
現在は自宅から近いのでこのままこの園で通い続けたい	1

◆施設に関する内容	55
駐車場確保が必要	14
トイレをきれいにしてほしい	7
保育園の老朽化は問題である	3
施設が古く、耐震、災害に対して心配	3
施設の老朽化が目立つので対応してほしい	4
災害に強い施設にしてほしい	1
施設が古いので立て直しを希望	1
保育園の老朽化は大きな課題だが、公立園を減らさないでほしい	1
不審者が入りやすい	1
防犯面を強化してほしい	6
空調施設を良いものにしてほしい	2
きれいで安全な保育園があると良い	1
乳児室の床暖房等设备をもっと整えてほしい	1
床暖房があると嬉しい	1
老朽化を理由に統合や廃園にしてほしくない	1
園庭が狭い	1
園の設備、園庭の広さ、遊べる場所の確保などもう少し見直してほしい	1
建て替えたほうが効率的である	1
駅の近くに保育園があると良い	1
園庭が広いと良い	1
建て替えるなら早めにしてほしい	2
子どもたちが過ごしやすい施設を充実してほしい	1

◆業務管理・運営に関する内容	106
保育士の待遇改善を	6
保育士の負担が大きくなるようにしてほしい	1
保育士の質を高めてほしい	3
認定こども園で保育士の充実を感じた	1
保育士の数が少なく感じる	2
保育士の数を増やしてほしい	3
正規の職員をしっかりと確保してほしい	1
幼保一元化により、保育の質が保てないのではと不安	1
保育レベルが下がらないように	1
保育の質の低下が懸念される	1
保育の質が一番重要だと考える	1
父母の会への参加について	1
父母の会の負担が大きい	4
父母の会の運営について	1
役員会などで先生たちと一緒に話し合いができるとよい	1
給食について	4
給食やおやつの内容について	6

給食やお弁当について	2
お弁当について	2
離乳食の対応について、良くなっているように感じる	1
感染症対策を徹底してほしい	3
平日の行事が多い	2
運動会の振替日は平日ではなく、次週の土日に振り替えてほしい	1
土曜日の行事の振り替えは平日はやめてほしい	1
行事の日の保育について	1
休日行事後の対応について	1
土曜日の行事を日曜日にやってほしい	1
行事の日程について	1
保護者参加の行事を月中にしてほしい	1
保護者が行う行事の数を減らしてほしい	1
衛生面に不安がある	1
集団懇談会ではなく個人懇談会にしてほしい	2
支援児の支援が受けられなくなるのではないか	1
支援児の加配保育について、もっと周知した方がよい	1
園長先生の対応について	1
園長先生と保育園の質について	1
異年齢保育にあまり賛成でないので、説明してほしい	1
異年齢保育に疑問を感じる	1
異年齢保育を大きな園で1年中やる必要はないと思う	1
異年齢保育は良いと思う	2
異年齢保育はぜひ続けてほしい	1
公立保育園の方がよい	1
幼稚園が休み中の保育について	1
保育部の保育内容について	3
春休み、冬休みの就労証明について	1
幼児部と保育部の連携について	1
自由保育期間中の登園について	1
自由保育の廃止	1
自由保育期間の設定は市のルールなのか	1
先生の負担も軽減できるような効率のよい保育環境を提供してもらいたい	1
岩倉市の保育士配置基準は素晴らしい	1
認定こども園での幼保一元化は魅力	1
警報解除されてからの保育開始時間が遅い	1
土曜日の保育時間が短い	1
子どもがのびのび成長できるような環境づくりを	1
懇談会などを開いてくれるとよい	1
出席帳について	1
保育士の保護者への対応について	1
父母の会が要望せずとも自ら動く行政を願う	1
少人数で保護者と先生のコミュニケーションは取りやすい	1
保育士や園長の入れ替わりが激しい	1
保育士確保のため、パート職員など短時間勤務を増やす	1
保育士間の伝達をしっかりとしてほしい	1

パート保育士の立場について	1
お昼寝時の服装について	2
昼寝用布団をベッドにする	1
布団を持って行かなくて良いようにしてほしい	1
園庭で遊ぶときの職員配置	1
園庭遊びについて（時間や安全面）	1
面談会を増やしてほしい	2
お遊戯会を実施してほしい	1
保護者への連絡はもう少し早めにしてほしい	1
保護者へもっと知らせてほしい	1
衛生上、防犯面からも小規模が望ましい	1

◆保育サービス・教育に関する内容	82
延長保育や休日保育の充実を	2
休日保育の充実を	1
延長保育の充実を	2
延長保育の充実を（送迎）	1
延長保育でなかなか担任と話ができない	1
保育時間の拡大をしてほしい	3
24時間見てくれる施設があると良い	1
年中無休、24時間の仕事に対応してほしい	1
親の休みの日に延長保育を利用できるようにしてほしい	1
保育の時間や曜日、祝日の選択の自由が必要だと思う	1
7時15分ころから預かってもらえると本当は助かる	1
遅くまでいる友だちがいるから保育園にいてくれる	1
幼稚園の教育を受けられ、仕事が終わるまで預かっていただけるので安心して働ける	1
仕事で遅くなった時でも子どもを安心して預けられる環境に大変感謝している	1
病後児保育も視野に入れていることに賛成	1
病児保育、病後児保育の充実を願う	3
病児保育の定員を増やしてほしい	1
病児保育は小牧市とも連携してほしい	1
保育園でも教育の部分に力を入れてほしい	4
保育所でも幼稚園に近い育て方が必要では	1
保育園で習い事を行ってほしい	2
勉強などを取り入れてほしい	2
ひらがなの練習をもっと早めに取り組んでほしい	1
同じようなサービスに重点を置くのではなく、例えばスポーツに、アートにと注力している園など個性があってよいと思う	1
現在の園にとっても満足している	1
どの先生も子どもの名前を覚えてくれている	1
どの先生でも安心して子どもの事を預けられる	1
朝早くからの保育をお願いしたら、出勤の話をされ辛かった	1
保育時間の延長をお願いしたら、担任の先生に意見を言われた	1
延長の連絡をすると意見を言われる	1
毎日の散歩がありがたい	1

小さくてもアットホームな、親子とも信頼と安心できる園が必要	1
流行りだした病気等があれば保護者に報告してほしい	1
手厚い保育をしてくれる公立園に感謝している	1
安心して子どもを預けることができ感謝している	1
お知らせや読み物の内容について	1
おむつを園で処理できるようにしてほしい	1
保育園で撮る写真について、誕生日会は撮ってほしい	1
教育水準格差の是正のため、認定こども園を推進していくのが望ましいと思う	1
就学前教育を考えて認定こども園を選んだ	1
認定こども園での尽力に感謝している	1
認定こども園のありがたさをとても実感している	1
認定こども園に通わせているが満足している	1
教育部以後の時間帯の保育内容について	1
認定こども園での保育について	1
未満児から年少になるとき、入園式までの期間の保育について	1
就学前の教育を充実させる必要があるのではないかと	1
こども園と公立園のプレゼントについて	1
外国籍の子どもが増えているので、コミュニケーションをどうしていくのか	1
個別性のある行事や保育を行っていただけすることに感謝している	1
夜間保育を行ってほしい	1
支援児の対応について	1
延長保育の事を考えると公立を選ぶしかない	1
保育の内容の改善について	1
運動会等は裸足で過ごすなど昔ながらの教育を続けてほしい	1
様々な親の働き方に合わせた保育サービスを	1
夕食、休日保育を有償サービスでの実施があると嬉しい	1
楽しく通っており、様々な行事も体験できている	1
専門家による適切な保育、教育を望む	1
遊びの中から学んでいける保育園、幼稚園であってほしいと思う	1
保育園の雰囲気はほのぼののしていてとても好き	1
幼児期は子どもをのびのびと過ごさせてあげたい	1
岩倉市では公立>私立という風潮があるように感じるので私立保育のよいところをもっとアピールしてほしい	1
お迎え時に、情報交換や交流の時間も少しほしい	1
公立保育園での体づくりは他市にも有名なようだ	1
認定こども園も19時まで延長保育ができるようにしてほしい	1
3歳以上児の食育活動について	1
園児に対する対応について	1
質問に対する返事がないことがある	1
運動会は1人ずつ名前を呼ばれて、皆が主人公になっていて感動した	1
保育士は熱心で温かく、感謝の気持ちでいっぱい	1

◆入園・定員に関する内容	39
施設を減らすより待機児童対策を優先に	1
待機児童対策を優先に	2
支援児の枠を増やしてほしい	1

認定こども園の3歳以上の受け入れ枠について	4
認定こども園の定員増について	1
育児休暇中の退園について	3
定員増は公立園も同様に負担すべき	1
公立園の受け入れ数を減らしてはいけない	1
建て替えや認定こども園を増やす一元化で、待機児童を減らし、それぞれ希望の園に入れるようにしてほしい	1
1～2歳児保育に関しては充実しており、便利だと思う	1
すべての園で0歳児を受け入れてほしい	1
0歳児保育を増やしてほしい	1
未満児枠をもっと増やしていただけると嬉しい	2
入園決定時期を早めることはできないか	1
認定こども園で未満児をカバーしていくのが現実的だと思う	1
働かなくても保育園へ預けることができるようにはならないか	1
保育園、幼稚園は希望のところに入れなかったら意味がない	1
各園の特徴など一覧で分かるものがあればよい	1
未満児の定員増加についてこども園に負担を求めすぎだと思う	1
認定こども園は、6年間通えないと転園が伴うので、第1希望にしづらい	1
公立保育園の負担が少ないように感じる。もっと公平に定員を増やす方法を考えるべき	1
認定こども園に保育部ができ大変助かるが、反面、従来の幼稚園(教育部)に入れない方がいる	1
乳児クラスの入園が厳しい一方、幼児クラスはどんどん人数が減ってしまい寂しい	1
3～5歳児の保育は義務にすればよいと思う	1
北部保育園の園児減少について	2
就労時間制限を設ける。本当に保育を必要としている人が預けられない	1
姉妹で違う園に通っていたときはやはり負担だった	1
低年齢児の保育枠が少ない、兄弟は同じ園で通えることが望ましい	1
途中入園できるよう、園またはクラスを充実させてほしい	1
今年度の見込みの状況、昨年度の実績、園の見学など、市で説明会的なものがあるとよい	1
転居に伴う入園の対応について	1

◆送迎に関する内容	25
定刻に迎えに行けない時などは、保育時間の柔軟性が欲しい	1
園の前で先生が子どもと荷物を引き取ってくれば駐車場の問題は解消しないか	1
送迎時、路上駐車が多すぎて危ない	1
お迎え時に車を止めるところがなくて困る	1
園までの距離が遠くなるので、送迎に負担がかかる	1
自宅から保育園までの距離を考えて入園決定してほしい	1
兄弟でお迎えするとき、小さい子を先にするのではなく、どちらでもいいようにしてほしい	1
送迎ステーションが、認定こども園の教育部でも利用できるように検討してほしい	2
送迎ステーションで荷物が運べないのは使い勝手が良くない	1

送迎ステーションを利用したいが、布団を運んでもらえないのでぜひ検討してほしい	1
児童館などが送迎ステーションになれば便利になると思う	1
送迎ステーションは拠点を増やさないと意味がない	1
送迎ステーションのような失敗は繰り返さないでほしい	1
送迎ステーションはもったいない	1
送迎ステーションの市側と園側の認識の差に驚いた	1
送迎ステーションは大変便利で利用して満足している	1
送迎ステーションはダイヤを明確にして、発車時間まで預かってもらえる形にした方が利用しやすくなると思う	1
送迎ステーションの廃止	1
送迎ステーションの利用者のパーセンテージを公開すべき	1
送迎ステーションで自宅から保育園までの送迎ができるようになると助かる	1
送迎ステーションについて費用対効果に疑問、サービス拡大等必要	1
送迎ステーションで、石仏駅や大山寺駅での利用を	1
送迎ステーションの利用で、駅の周辺での喫煙が気になる	1
送迎ステーションは各園巡回方式にできないか	1

◆保育料等に関する内容	5
自由保育期間の保育料について	1
保育料が高すぎる、基準を見直してほしい	1
主食代も保育料といっしょに引き落としにしてほしい	1
公立、私立ともに必要な備品や衣類の費用負担を市が補助してくれると助かる	1
認定こども園にも制服など幼稚園と同じように援助がほしい	1

◆その他の児童福祉に関する内容	28
保育園や学童保育の役員の負担が母親にやさしくない	1
保育園や学童保育の保育時間の拡大	1
学童保育で習い事をやってほしい	1
学童保育の場所（児童館）も地区別ではなく選べるようにしてほしい	1
全小学校区内に学童を設置していただきたい	1
学童保育の充実を希望する	1
学童保育の内容の充実（宿題、お弁当（給食））	1
学童保育での過ごし方について、勉強や習い事など有意義な過ごし方を望む（費用負担はする）	1
小学校の学童保育のあり方が気になっている	1
小学生になった際、学童保育に入れるかという不安がある	1
岩倉駅に学童保育の施設があると良い	1
北小も小学校で学童保育をやってほしい	1
小学校の一角に学童保育があると良い	2
曾野小も小学校で学童保育をやってほしい	2
学童は全ての学区で6年生まで行ってほしい	2
学童のいじめ問題の解決に力を入れてほしい	2
名古屋市のようにトワイライトスクールの実施を願う	1
岩倉の教育は出来ないことを否定的にとらえて親に対するが、出来ることを褒めるなどもう少しおおらかな気持ちで子育てが出来る市であってほしい	1

働いていても子どもを産み育てたいと思えるような環境づくりを望む	1
教育相談の窓口など現場任せになっていることを市が中心となって行うべき	1
ファミリーサポートについて不安要素が多く、利用しづらいという声を多く聞く	1
小学校にあがったら仕事を続けられるか不安	1
小学校でのスローガンを掲げる	1
現状満足している	1

◆その他の公共施設に関する内容	11
ベビーカーを置いておける場所をつくってほしい（駅、生涯学習センターなど）	1
北小に人数が集まりすぎではないか	1
小中学校教育について2学期制が良さように思う	1
岩倉市は小学校を新しくすることはないのか、地震対策ができていいのか心配	1
小学校で土曜日の授業教育を復活してほしい	1
新給食センターでの給食の質について	1
休日の施設利用について、休日に室内で遊べる施設が少ない、あっても駐車場が少ない	1
市役所、警察、学校のコミュニケーションがない、市なのに警察署がないのが分からない	1
小学校に早急にエアコン導入が必要	1
小学校の運動会が遠くから観戦しているだけで楽しくなかった	1
小学校の統廃合は保育園より難易度が高いと思うので、例えば近隣の曾野小と南部中など小中一貫校等	1

◆アンケートに関する内容	8
アンケートと同時に各園や幼稚園で説明会を行っていくことが必要	1
アンケート結果を配布してほしい	1
アンケート結果を各家庭に配布してほしい	1
アンケートを取ったら結果は公表すべきだ	1
アンケートと一緒に保育園での保育の情報があれば良いと思った	1
1つの方向へ誘導するアンケートに答えさせ、自らの意見の証左とすることはやめていただきたい	1
相談できるところがなく、今回の調査に感謝している	1
利用実態だけでなく、対象児童のいる子育て世代全員に意見を聞くべき	1

◆その他	13
保護者の声に耳を傾けながら進めていってほしい	1
もう少し保護者の声を聞いてほしい	1
北部保育園の存続	1
今の北部保育園のあり方は共感できる	1
西部保育園は、小規模ならではの保育、安堵感、地域性から好評である	1
西部保育園が好きでなくなるのが寂しい	1
西部保育園の雰囲気が良い影響を与えていると感じる	1
西部保育園の雰囲気の良さはこの規模だからだと思う	1

西部保育園には他園にはない、少人数ならではの良さや自然あふれる環境、園の温かさがあって必要な園だ	1
今後学年が上がるに従って、名古屋などの大都市と比べて習い事など不利である点が気になる	1
市役所職員の教育現場研修と内容、改善点の情報公開をしてほしい	1
大変よくしていただきお礼申し上げます	1
みんなが幸せになれるようによい方向に持って行ってほしい	1